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衆議院経済産業委員会ニュース 

平成 30.4.13 第 196 回国会第８号 

 

4 月 13 日（金）、第８回の委員会が開かれました。

 

１ 生産性向上特別措置法案（内閣提出第 21号） 

 産業競争力強化法等の一部を改正する法律案（内閣提出第 22号） 

・世耕経済産業大臣、武藤経済産業副大臣及び政府参考人に対し質疑を行い、質疑を終局しました。 
・両案に対し、笠井亮君（共産）が討論を行いました。 
・両案について採決を行った結果、いずれも賛成多数をもって原案のとおり可決すべきものと決しました。 
（賛成―自民、立憲、希望、公明、無会、維新 反対－共産） 
・両案に対し城内実君外５名（自民、立憲、希望、公明、無会、維新）から提出された附帯決議案について、山崎誠

君（立憲）からそれぞれ趣旨説明を聴取しました。 
・採決を行った結果、いずれも賛成多数をもってこれを付することに決しました。 
（賛成―自民、立憲、希望、公明、無会、維新 反対－共産） 

 

（質疑者及び主な質疑内容）

山崎誠君（立憲） 

・国家戦略特区における学校法人加計学園の獣医学部新

設問題が明らかにならない中で、これと同様に内閣総

理大臣が関与する仕組みを持つ「規制のサンドボック

ス」制度を導入すべきではないのではないか。 

・今後、オープンデータプラットフォームを構築し、新

たなビジネスモデルの創出を推し進めるべきと考える

が、世耕経済産業大臣の見解を伺いたい。 

 

中谷一馬君（立憲） 

・株式会社ジャパンディスプレイに対する追加支援は、

産業競争力強化法第１条の目的及び産業革新機構の基

本理念である「オープンイノベーションを通じた次世

代産業の育成による国富の増大」とは正反対のもので

あると考えるが、世耕経済産業大臣の見解を伺いたい。 

・事業承継支援として赤字企業を優遇するよりは、プロ

ボノ活動、出向、兼業・副業等による人材育成に企業

側がメリットを享受できる仕組みを構築する方が人手

不足や生産性向上につながると考えるが、世耕経済産

業大臣の見解を伺いたい。 

 

 

 

 

 

 

 

松平浩一君（立憲） 

・後継者がいない黒字企業の倒産により、労働者が生産

性の低い企業に移動するのを防ぐため、株式の第三者

譲渡、事業の第三者譲渡における支援をいかに行うか

がポイントであると考えるが、世耕経済産業大臣の見

解を伺いたい。 

・Ｍ＆Ａ市場において、官民の隙間となっている売上高

３億から５億円規模の企業に対する取組について、世

耕経済産業大臣の見解を伺いたい。 

 

菊田真紀子君（無会） 

・創業時の無担保無保証融資に続き、着実な事業展開ま

で政府が支援していくことが重要だと考えるが、世耕

経済産業大臣の見解を伺いたい。 

・プロジェクト型「規制のサンドボックス」制度におけ

る政府内外の権力者の意向を徹底して排除することを

確認するとともに、債務保証等の資金調達の限定的運

用について、世耕経済産業大臣に伺いたい。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



本ニュースは、速報性を重視した概要版として事務局において作成しているものです。 

詳細な内容については会議録を御参照ください。 
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田嶋要君（希望） 

・中小企業の生産性向上のための設備投資に係る固定資

産税の減免措置について、窓口手続の簡素化や柔軟な

生産性評価により企業の負担を軽減する必要があると

考えるが、世耕経済産業大臣の見解を伺いたい。 

・プロジェクト型「規制のサンドボックス」制度を海外

の事業者にも周知し、活用してもらうことが大事だと

考えるが、世耕経済産業大臣の見解を伺いたい。 

 

斉木武志君（希望） 

・国家戦略特区における学校法人加計学園に係る問題を

巡り、当時内閣総理大臣秘書官だった柳瀬経済産業審

議官が愛媛県担当者との面会を否定する一方で、愛媛

県が面会記録文書の存在を認めた問題について、世耕

経済産業大臣の見解を伺いたい。 

・原子力発電所の廃炉に伴い、これまでの原子力産業に

代わる産業や雇用を生み出す方策を検討するにあたっ

ては、地域住民の意見を吸い上げる仕組みが必要であ

ると考えるが、世耕経済産業大臣の見解を伺いたい。 

 

山岡達丸君（希望） 

・プロジェクト型「規制のサンドボックス」制度におい

て、革新的事業活動評価委員会は経済が活性化される

計画であれば肯定的な意見を出す機関であると判断し

てよいか、政府の見解を伺いたい。 

・北海道苫小牧市が生産性向上特別措置法案に基づき、

「導入促進基本計画」を策定し、自動車の自動走行試

験のための設備投資を行うことを検討していることに

対する世耕経済産業大臣の見解を伺いたい。 

 

 

 

浅野哲君（希望） 

・産業革新機構の投資の質を高めるためには、クオリテ

ィーの高いレベルの人材の育成・確保やそのガバナン

スが必要だと思うが、そのための課題及び今後の対応

方針について伺いたい。 

・第４次産業革命が実現された場合の国内の就業構造へ

の影響について伺いたい。 

 

笠井亮君（共産） 

・生産性向上特別措置法案に基づく認定革新的データ産

業活用事業者に対する国等の保有するデータの提供に

ついて、非識別加工情報であっても一定の情報を紐づ

けることにより個人の特定につながる恐れがあるにも

かかわらず国等が保有する個人情報を民間事業者に提

供することの是非に対する世耕経済産業大臣の見解を

伺いたい。 

・産競法等一部改正案は支援の対象から生産性・収益性

が高くない中小企業を外すもので小規模企業振興基本

法や中小企業憲章の精神に反するものであると考える

が、世耕経済産業大臣の見解を伺いたい。 

 

谷畑孝君（維新） 

・グレーゾーン解消制度及び新事業特例制度を残して、

プロジェクト型「規制のサンドボックス」制度を創設

した意図及びこれらの制度の連携の在り方について伺

いたい。 

・プロジェクト型「規制のサンドボックス」制度の活用

件数及び全国一律の規制改革の目標数をどのように設

定しているのか、世耕経済産業大臣の見解を伺いたい。 

 

 

 

 


